

EDITORIAL

El Departamento de Geografía y Turismo a través de su Consejo Editorial presenta el volumen 22 (números 1 y 2) de la Revista Universitaria de Geografía (RUG) concretando así la actividad del Comité Editor de la RUG para este año 2013. Este hecho fue un importante esfuerzo motivado por el compromiso que significó el haber ingresado al Núcleo Básico de Revistas Científicas Argentinas.

La RUG desde sus inicios es un canal de información fluido que permitió a colegas de centros de investigación, universidades e institutos de investigación de distintos ámbitos nacionales e internacionales difundir y transmitir los avances en la disciplina geográfica desde sus múltiples facetas. Ha sido también uno de los principales hitos en la comunicación de las investigaciones realizadas por tesistas y becarios del Programa de Posgrado en Geografía de este departamento y de otros centros de excelencia del país y el exterior.

En este sentido se llevaron a cabo en dependencias del Departamento de Geografía y Turismo de nuestra universidad, las *III Jornadas del Programa de Posgrado en Geografía del Departamento de Geografía y Turismo*, *II Jornadas Nacionales de Posgrados en Geografía* y *I Jornadas Internacionales de Posgrados en Geografía* como espacio de reflexión sobre la acreditación y la categorización de los programas de posgrado. Esta reunión favoreció la participación y colaboración de los jóvenes doctorandos y el debate de sus investigaciones, problemáticas y propuestas en los diferentes ejes temáticos. En esta oportunidad, 45 tesistas presentaron sus avances y plantearon las dificultades teóricas y prácticas del campo disciplinar geográfico. Se logró un nutrido intercambio de experiencias entre los tesistas, directores y co-directores las que fueron plasmadas en una publicación que nucleó los adelantos y las inquietudes de los estudiantes. La ocasión permitió, además, continuar con las actividades propuestas por la Red de Posgrados en Geografía, constituida en Bahía Blanca en las Primeras Jornadas Nacionales de Posgrados en Geografía, con la inclusión a la red de nuevos miembros del quehacer de los estudios de cuarto nivel.

Un hecho destacable, que compartimos, es que la Academia Nacional de Geografía viene realizando en los últimos años un reconocimiento a las tesis doctorales sobresalientes desarrolladas en el país otorgándoles una *Distinción*. En esta oportunidad ha sido un honor para el Departamento de Geografía y Turismo recibir a miembros de la Academia Nacional de Geografía para la entrega de siete distinciones a Doctores que defendieron sus tesis en el año 2012.

En el mes de septiembre se realizaron las XII Jornadas Argentinas de Estudios de Población que fueron organizadas por el Departamento de Geografía

y Turismo y la Asociación de Estudios de Población de la Argentina (AEPA). Esta reunión que convocó a una importante cantidad de participantes de nuestro país y del exterior tuvo como propósito principal promover y difundir los avances y resultados generales de la investigación científica y tecnológica relativos a las disciplinas que convergen en el estudio científico de la población tales como la demografía, la historia, la sociología, la geografía, la economía, entre otras. La variedad de temas conexos presentados en numerosos trabajos, mesas redondas, pósters y sesiones plenarios permitieron el enriquecimiento interdisciplinar mediante un fructífero intercambio entre becarios e investigadores formados en estas diversas disciplinas de base.

Otro evento de gran relevancia que involucró a alumnos, docentes e investigadores del Departamento de Geografía y Turismo en conjunto con CONICET fue la organización de la 15° Reunión Científica del *Global Lake Ecological Observatory Network* (GLEON) realizada en Bahía Blanca, entre el 4 al 8 de noviembre. GLEON es una red científica internacional de limnólogos, ecologistas, expertos en tecnología de la información e ingenieros con el objetivo común de construir una red permanente de monitoreo de lagos. Se compartieron conocimientos científicos, experiencias y los datos obtenidos en diferentes lugares del mundo. Asistieron 135 participantes de diversas universidades, tanto de la Argentina como de Chile, Brasil, Australia, China, Alemania, Estados Unidos, entre otros.

Nos queda nuevamente agradecer a todos quienes nos acompañan en este trabajo creativo, constante y desinteresado de cualquier otro beneficio que no sea poder avanzar en esta disciplina que nos congrega, que nos permite intercambiar y compartir conocimientos con investigadores geógrafos y de otras ciencias. Evaluadores, autores y colegas junto con el apoyo de las autoridades del Departamento de Geografía y Turismo y su personal administrativo hacen que la RUG cumpla con su cometido de difundir el conocimiento científico en miras de lograr en cada volumen una mayor y mejor calidad editorial y de contenidos. Desde el Comité Editor invitamos a la comunidad científica a seguir siendo parte constructiva de este espacio de encuentro para la ciencia geográfica.